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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Сергей Батурин примет участие в запуске модернизированной 
котельной в Хатанге 

Глава Таймыра Сергей Батурин вылетел в сельское поселение Хатанга. В ходе 
пребывания в столице поселения руководитель территории примет участие в церемонии 
запуска в эксплуатацию модернизированной котельной №2, оборудование которой будет 
работать на хатангских бурых углях, что, по мнению специалистов, позволит усилить 
энергобезопасность села. Также Сергей Батурин посетит объекты жизнеобеспечения, 
учреждения здравоохранения и образования, оценит их готовность к зиме.  

В рамках визита в сельское поселение Глава Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района посетит поселок Новорыбная, где совместно с представителем ОАО 
«ГМК «Норильский Никель» примет участие в торжественной церемонии передачи ключей 
новоселам нового двухквартирного жилого дома, построенного в рамках шефской помощи. 

«Таймыр» 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 

 
Норильчан познакомят с этнической кухней 

В Дудинке и Норильске продолжается активная подготовка к «Большому Аргишу» – 
празднику встречи зимы, который пройдёт 3 ноября на Комсомольской площади Норильска. 
Темой этого года выбрана этническая кухня.  

Продолжая успешную практику «Аргиша-2011» по проведению мероприятий, 
предваряющих основное действо, 24-25 октября творческий десант дудинских 
культработников покажет школьникам кукольные спектакли. 27 октября хозяйки чумов 
проведут мастер-класс для поваров-норильчан по приготовлению национальных блюд. 
Чемпионат «Строганина Таймыра» соберет болельщиков команд «Северный город», 
«Надежда», «ГИБДД», «Газпром» 28 октября.  

Жители Норильска смогут увидеть уникальные кадры, снятые в городском Центре 
народного творчества Дудинки. Представительницы этносов Таймыра продемонстрируют 
способы приготовления долганского супа–батугаса, ненецких лепешек «веска», строганины из 
печени оленя, поделятся рецептами многих других деликатесных блюд. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Дудинке пропагандируют здоровье 
16 октября в читальном зале центральной библиотеки специалисты отдела 

молодежной политики городского комитета культуры совместно с активистами «Алого актива» 
Центра туризма и творчества «Юниор», Таймырского молодежного центра и 
молодогвардейцами провели ток-шоу «Начистоту». К участию в программе были приглашены 
старшеклассники дудинских школ, рабочая молодежь. Темой дискуссии стала проблема 
наркомании и алкоголизма среди подростков.  

Ребята с помощью взрослых: старшего инспектора по делам несовершеннолетних, 
капитана полиции Олеси Искучековой, председателя общественной организации 
«Таймырский комитет солдатских матерей» Татьяны Воронковой, психолога центра «Юниор» 
Людмилы Вагиловой, заведующей библиотекой семейного чтения Жанны Кожуховой, 
руководителя центра реабилитации и адаптации «Новая жизнь» при благотворительном 
фонде «Матери против наркотиков» Алексея Кокорина утвердились во мнении, что 
противостоять пагубным привычкам нужно конкретными делами.  

"Таймырский Телеграф" 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Светофоры с видеорегистраторами на дороге Норильск-Кайеркан будут установлены 
еще до весны  

Глава города Олег Курилов принял участие в заседании штаба «Шторм», первом с 
начала фактической зимы. На нем подвели итоги исполнения поручений градоначальника по 
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оптимизации работы рабочей группы штаба и обсудили основные вопросы 
межведомственного взаимодействия. В частности, норильский отдел МВД в условиях плохой 
видимости будет своевременно закрывать автодороги, при этом пост ГИБДД будет 
расположен не только на реке Купец, но и в районе Кайеркан, куда передислоцированы две 
патрульных группы. 

По информации пресс-службы городской администрации, в период действия штормового 
предупреждения на автовокзалах Центрального района, Кайеркана, Талнаха, а также в ЦБК 
Надеждинского металлургического завода будут дежурить усиленные наряды сотрудников 
полиции, представители МУП «НПОПАТ» и администрации. На базе службы спасения 
создано оперативное звено для работы по ликвидации заторов. Приняты также 
дополнительные меры для оперативного информирования норильчан о формировании 
колонн и времени их отправки: кроме автоматической справки 007, информация будет 
отображаться на световом табло автовокзала. 

Кроме этого, по поручению главы Норильска в бюджете 2013 года предусмотрят 
средства на установку на трассе Норильск-Кайеркан системы видеонаблюдения для контроля 
дорожной обстановки, информационных табло, а также светофоров на выездах на трассу. 
Первоначально монтаж системы был запланирован на предстоящую весну. Глава города 
рекомендовал ускорить установку светофоров с видеорегистраторами, поскольку от этого 
зависит возможность привлечения к ответственности автовладельцев, выезжающих на 
личных машинах с предприятий при закрытой автодороге Норильск-Кайеркан. «Светофоры 
должны появиться до весны. Кроме того, необходимо форсировать создание нормальных 
условий для норильчан, ожидающих колонны на «Надежде» – обустроить в ЦБК около 500 
посадочных мест и предусмотреть необходимый запас питьевой воды в ближайшей торговой 
точке», - заявил Олег Курилов. 

 «Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Пальцем в небо? Старые разработки «Норникеля» приняты за ноу-хау.  
История со скандальной победой «Артели старателей «Амур» над ГМК «Норникель» в 

конкурсе по освоению южной части месторождения «Норильск-1» получила неожиданное 
продолжение. 

  После заключения Минприроды, рекомендовавшего правительству пересмотреть итоги 
конкурса, свою оценку проектам дали эксперты Российской академии наук (РАН). Ученые 
высоко оценили методы артели «Амур» по обогащению руды с использованием азота по 
получению одного концентрата. Вердикт вызвал недоумение технологов «Норникеля».  

Напомним, что «Норильск-1» является одним из последних крупных никелевых 
месторождений в России. В июне на конкурсе по освоению его южной части победа 
неожиданно досталась золотодобывающей артели «Амур», («дочка» «Русской платины» 
Мусы Бажаева), которая добычей никеля и меди никогда не занималась. Новичок выиграл, 
несмотря на различие в предложениях по главным показателям заявок и технико-
экономических показателей (ТЭП): по объему инвестиций, экономической эффективности и 
срокам. К примеру, «Русская платина» (РП) обещала вложить в освоение «Норильска-1» 78 
млрд руб., а проигравший «Норильский никель» (НН) в два раза больше — 150 млрд руб. 

По словам заместителя гендиректора по производству ОАО «ГМК «Норильский никель» 
Юрия Филиппова, «…чистый дисконтированный доход в проекте РП — 47 млрд руб., у НН — 
98,4 млрд руб., внутренняя норма доходности в проекте РП — 16,1%, у НН — 34,5%, 
заявленный срок окупаемости инвестиций у РП — 19,2 года, у НН — 7,8 года. К тому же 
«Норникель» является основным недропользователем на Таймыре и имеет на полуострове 
развитую инфраструктуру». По непонятным причинам, конкурсная комиссия Роснедр до сих 
пор исчерпывающе не объяснила общественности аргументы своего странного решения, 
которое может поставить под удар социально-экономическое развитие столицы российского 
заполярья. НН обжаловал результаты конкурса. По поручению главы правительства РФ 
Дмитрия Медведева Минприроды провело анализ конкурса и рекомендовало правительству 
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пересмотреть его итоги, поскольку заявка и ТЭП «Норникеля» оказались «более 
проработанными и обоснованными».  По поручению вице-премьера Аркадия Дворковича 
провела экспертизу и РАН. Но она породила еще больше вопросов: ученые не стали 
оценивать главные критерии конкурсных заявок (объем инвестиций, сроки, соцобязательства, 
экология и безопасность), а сосредоточились, на мой взгляд, на второстепенных — 
технологиях горных работ и развитии минерально-сырьевой базы. Возможно, спешка при 
формировании группы объяснялась жесткими сроками подготовки документа: поручение РАН 
получила 25 сентября, а 4 октября заключение легло на стол правительства. Надо отдать 
должное академикам, у них оказалось хорошее чувство юмора.  Как отметили в заключении 
ученые, обогатительная фабрика, которую РП только планирует строить, в ходе обогащения 
медно-никелевых руд будет производить не два, а всего один концентрат. По мнению 
экспертов РАН, это «позволит упростить технологическую схему фабрики и резко повысить 
извлечение ценных компонентов».  А вот заявка «Норникеля», похоже, академиков 
разочаровала. В своем заключении они с горечью пишут, что «технология обогащения и 
применяемое оборудование на Норильской обогатительной фабрике (принадлежит НН. — 
«МК») соответствуют техническому уровню 60-х годов прошлого века»  Возможно, ученые не 
были знакомы с ТЭП «Норникеля», содержащими много интересной информации. Например, 
что на упомянутой выше фабрике уже давно применяется современная технология 
гравитационного обогащения, что только в этом году на модернизацию производства и 
развитие инфраструктуры НН потратит около $3 млрд, а Стратегия научно-технического 
развития НН до 2025 года предусматривает выделение более $35 млрд инвестиций в 
модернизацию мощностей ГМК и внедрение новых технологий. Но, видимо, на чтение 
нескольких томов ТЭПов и Стратегии НН у ученых просто не хватило времени.  Как сообщил 
на пресс-конференции заместитель гендиректора по производству ОАО «ГМК «Норильский 
никель» Юрий Филиппов, многие анонсируемые «Русской платиной» ноу-хау едва прошли 
стадию лабораторных испытаний, в остальном предложения «Русской платины» являются 
компиляцией действующих технологий «Норникеля» и разработок компании прошлых лет, 
имеющихся в открытом доступе.  «Норникель» уже давно отказался от схемы получения 
коллективного концентрата, посчитав ее неудачной. Сейчас компания разделяет 
получающийся коллективный концентрат на медный и никелевый без образования отвальных 
продуктов», — пояснил журналистам Филиппов. По его мнению, использование только 
коллективного концентрата не дает никаких преимуществ с точки зрения уменьшения потерь 
цветных и драгметаллов.  Вызвал недоумение у технологов НН и другой «довод» академиков 
— использование азота в процессе обогащения руд. «Мы сознательно отказались от 
использования азота из-за неэффективности и удорожания технологии», — подчеркнул 
Филиппов. «Русская платина» делает только первые шаги на новом для себя поприще и в 
силу объективных причин не может предложить технологические разработки уровня 
«Норникеля», — считает топ-менеджер. — Только «Норильский никель» может гарантировать 
реализацию проекта отработки вкрапленных руд с высокой эффективностью и в 
минимальные сроки, что четко отражено в наших ТЭПах.» По его словам, «Норильский 
никель» уже располагает действующим производством с наименьшей себестоимостью в 
отрасли и уже сегодня реализует программу его дальнейшего совершенствования на базе тех 
мероприятий, которые РП только предлагает.  Доводы, приведенные в заключении, 
свидетельствуют о поверхностном подходе к анализу ТЭПов, заявил Филиппов. «Так, 
например, аргумент о том, что предложения «Русской платины» лучше, так как 
предусматривают перевод в балансовые всех забалансовых руд, иначе как профанацией не 
назовешь, — считает топ-менеджер. — Это неподтвержденные окончательно запасы, 
гарантировать их постановку на баланс нельзя, для этого их нужно сначала подтвердить, 
осуществив большой объем геологоразведочных работ». На днях артель «Амур» раскрыла 
финансовые показатели за 2011 г. По данным Полит.ру, «В прошлом году убыток компании до 
налогообложения превысил 1,2 млрд руб». (Для сравнения, у «Норникеля» прибыль до 
налогообложения составила в 2011 году $5,6 млрд). Откуда же «Амур» возьмет миллиарды 
рублей, обещанных правительству на разработку «Норильска-1»? Ведь получить кредит у 
банков обычно достаточно сложно. По данным Известия.ру, «Президент ОАО «Группа 
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Альянс» и основной владелец «Русской платины» Муса Бажаев предложил 
совладельцу «Норникеля» Владимиру Потанину и гендиректору ГМК «Норильский никель» 
Владимиру Стржалковскому принять участие в разработке спорного месторождения 
«Норильск-1» на паритетной основе. Об этом «Известиям» сообщили в «Русской платине». В 
«Норникеле» факт ведения переговоров отрицают, указывая на отсутствие его предмета — 
лицензию на «Норильск-1» «Русская платина» еще не получила». Инициатива озадачила 
многих деловых людей страны: как можно предлагать конкуренту лицензию, которой у тебя 
еще нет? 

«Московский комсомолец» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

МАК сформировал комиссию по расследованию авиапросшествия с Ми-8 в 
Красноярском крае 

Межгосударственный авиационный комитет (МАК) сформировал комиссию по 
расследованию авиационного происшествия с вертолетом Ми-8, сообщил МАК.  

В среду вертолет Ми-8, совершил жесткую посадку в Красноярском крае, при которой 
погиб один человек. Вертолет принадлежал авиакомпании "КрасАвиа" и выполнял рейс по 
маршруту поселок Богучаны - площадка Юрубчаны-5.  

"В соответствии с российским воздушным законодательством Межгосударственный 
авиационный комитет сформировал комиссию по расследованию данного авиационного 
происшествия. Комиссия приступила к работе", - говорится в сообщении. 

 РИА Новости 
 

Владимир Путин поручил Льву Кузнецову разобраться с проблемами переселенцев из 
зоны затопления БоГЭС  

Владимир Путин потребовал от Льва Кузнецова доклад о том, что сделано для людей, 
которых выселили из зоны затопления Богучанской ГЭС. Об этом сообщает пресс-служба 
президента России. 

Напомним, 15 октября президент РФ принял учасие в запуске первой очереди БоГЭС в 
режиме видеоконференции из Москвы. Кроме Путина на видеокнференции присутствовали 
Заместитель Председателя Правительства Аркадий Дворкович, Министр энергетики 
Александр Новак, генеральный директор ООО "Компания "Базовый элемент" Олег Дерипаска, 
председатель правления ОАО "Русгидро" Евгений Дод и губернатор Красноярского края Лев 
Кузнецов. 

"Это очень хороший пример частно-государственного партнёрства. Общие инвестиции в 
проект превышают 90 миллиардов рублей – это очень солидные инвестиции. На 1 октября 
2012 года инвестировано уже 77 миллиардов рублей, включая 60 миллиардов от компании 
"Русгидро" и "Русал" и 17 миллиардов – от Внешэкономбанка. Совсем скоро Богучанская ГЭС 
выйдет на полную мощность, и я обращаю внимание на необходимость строгого соблюдения 
всех экологических требований", - отметил Владимир Путин. 

Также президент уделил большое внимание интересам людей, которые проживают в 
регионе строительства, особенно тех, кого пришлось переселить из зоны затопления. 

"Не уверен, что все социальные вопросы полностью – я хочу это подчеркнуть – 
полностью решены. Призываю руководителей всех уровней и руководителей компаний 
обратить на это внимание. Конечно, эта работа должна вестись под руководством 
губернатора. Жду от Вас в ближайшее время сообщения и доклада о том, что сделано для 
людей, которые выселяются, что сделано для сохранения экологической безопасности – 
вообще всех вопросов такого порядка", - сообщил Путин. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Бюджет Красноярского края останется дефицитным. В проект краевого бюджета на 2013 
год заложен дефицит на уровне 21,1 млрд рублей.  
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Бюджет Красноярского края в ближайший год останется дефицитным. Как следует из 
внесенного в понедельник, 15 октября, в Законодательное Собрание проекта закона О 
краевом бюджете на 2013 год и плановый период 2014-2015 годов, дефицит в следующем 
году планируется на уровне 21,1 млрд рублей. 

Как подчеркнул министр финансов края Роман Одинцов, бюджет-2013 увеличился и по 
объёму, и по содержанию. В его параметры доходы заложены на уровне 133,4 млрд рублей, 
расходы 154,5 млрд рублей. 

Проект бюджета обеспечивает в полном объёме исполнение всех уже принятых 
социальных обязательств края, а также новых инициатив руководства страны и Губернатора 
края. Кроме того, главный финансовый документ края задаёт определённое развитие, 
которое позволит с оптимизмом смотреть в будущее и решать задачи, поставленные перед 
нами обществом, — заявил министр. 

Вице-спикер краевого парламента Валерий Семенов отметил, что бюджет ожидается 
напряженным. 

По предварительным данным, новый бюджет будет напряжённым, но вместе с 
Правительством края мы будем решать проблемные вопросы. Одно могу сказать сразу мы 
стабильно работаем, и все социальные обязательства края перед населением будут 
выполнены, — заверил Семенов. 

В четверг, 18 октября, состоится заседание комитета по бюджету и экономической 
политике, который определит полноту представленных документов, оценит объём и 
соответствие проекта краевого бюджета законодательству. 

Сибирское агентство новостей 
 

Прожиточный минимум в Красноярском крае вырос на 302 рубля 
Сегодня, 16 октября, на очередном заседании правительства края был утвержден этот 

показатель за 3 квартал текущего года.  
Напомним, величину прожиточного минимума утверждают ежеквартально после 

окончания периода, на который он рассчитывается, для того, чтобы установить размеры 
субсидий и социальных выплат, а также для оценки уровня жизни населения при разработке и 
реализации региональных социальных программ. 

В прошлом квартале прожиточный минимум составлял 7249 рублей, а в этом триместре 
в министерстве экономики и регионального развития предложили увеличить его на 302 рубля. 
Таким образом прожиточный минимум в регионе составил 7551 рубль. 

Для работающего населения прожиточный минимум равен 8085 рублей, для 
пенсионеров — 5747, а для детей — 7347 рублей. 

Newslab.ru  
 

Чиновники недоучились. Красноярские депутаты озадачены: в крае работает 612 
муниципальных чиновников без высшего образования. Все законные сроки для его 
получения истекли еще в 2011 г. 

Вчера краевые законодатели на заседании комитета по государственному 
строительству, местному самоуправлению и развитию институтов гражданского общества 
вернулись к обсуждению изменений в закон «Об особенностях правового регулирования 
муниципальной службы в Красноярском крае». Законопроект может сделать необязательным 
высшее образование для муниципальных чиновников со стажем не менее 10 лет в 
поселениях и районах Крайнего Севера. Депутаты ссылаются на низкую привлекательность 
для квалифицированных специалистов территорий с суровым климатом. 

Глава комитета Алексей Клешко удивлен неожиданно большой численностью 
недостаточно образованных служащих: «Думал, речь идет о 30-40 специалистах, — увы… 
Оказывается, в крае 612 человек работают в органах местного самоуправления, не имея 
высшего образования, из них 155 занимают руководящие должности. Даже в администрации 
Норильска работают 24 человека без высшего образования, а это не какая-нибудь 
отдаленная деревня». Получить комментарии в пресс-службе администрации Норильска 
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вчера не удалось. Всего в Красноярском крае около 12000 муниципальных чиновников, 
говорит Клешко. Из 612 человек только у 166 накоплен десятилетний стаж. 

С 2008 г., когда был принят областной закон о муниципальной службе, чиновники 
должны были поступить в вуз и получить образование. В прошлом году срок этот истек. 
Сейчас только 88 служащих числятся студентами вузов, из них 73 человека работают в 
районах, 15 — в городах, рассказал депутат Артем Черных. Кроме Норильска крупными 
нарушителями стали Богучанский район — там 15 муниципальных служащих без высшего 
образования, Иланский район — 12, Рыбинский и Уярский — по 9, Канск — 8, Железногорск 
— 4, Минусинск — 2, Красноярск — 1. В районах 142 человека не имеют образования, только 
31 из них работает более 10 лет, в городах — 41 человек не имеет образования, только 
четверо из них работают более 10 лет, говорит Черных. 

Законопроект, ослабляющий требования к образованию, депутаты утвердили в 2011 г. 
Однако 19 января 2012 г. прокурор края опротестовал п.3 ст.14 закона в редакции от 
1.12.2011 в краевом суде. В опротестованном законе говорилось об обязательном 
образовании только для служащих органов местного самоуправления района и города. На 
работников администрации поселений требование не распространялось. Прокуратура 
считает, что это нарушает принцип единства и равенства, говорит представитель ведомства. 

«Мы согласны с инициативой законодательного собрания и готовы ее поддержать. Тем 
более сейчас ощущается недостаток высококвалифицированных специалистов», — пояснил 
сотрудник правительства Красноярского края. Законодатели пока не решили, что делать. 
«Если примем закон в таком виде, начнутся суды, и не в нашу пользу. Надо все хорошо 
обдумать», — сказал на заседании комитета Клешко. Уволить сотрудников — не проблема, 
лучше и гуманнее — принять законопроект, позволяющий им остаться в должности, 
рассуждает он. 

«Ни в коем случае нельзя увольнять 612 сотрудников. Увольнение возможно только при 
проведении соответствующей аттестации служащих, что требует достаточно много времени и 
учета категорий граждан, которых практически невозможно уволить (беременные, 
инвалиды)», — уверена младший юрист компании «Плешаков, Ушкалов и партнеры» Ольга 
Гасандаева. 

Ведомости — Новосибирск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В.Путин уличил правительство в увеличении пенсионного возраста 
Президент РФ Владимир Путин предложил сократить стаж, необходимый для получения 

пенсии, с 40 до 35 лет. С такой инициативой президент выступил на встрече с вице-
премьером Ольгой Голодец, пишет "РБК daily".  

В.Путин отметил, что не все вузы засчитывают учебу в трудовой стаж и далеко не все 
россияне заканчивают вузы. А по предложенному правительством проекту пенсии в 60 лет 
можно достигнуть, только начав работать в 20.  

"По факту то, что вы предлагаете, это увеличение пенсионного возраста, - оценил глава 
государства. - Предлагаю подумать над тем, чтобы минимальный стаж сократить как минимум 
на пять лет, то есть до 35 лет". 

Ранее в Счетной палате отмечали, что считают нецелесообразным увеличивать 
продолжительность нормативного трудового стажа до 40-45 лет. Напомним, что 
предложенная Минтрудом формула "40-20-40-20" означает, что если работник будет платить 
в течение 40 лет 20% от своего заработка, то он сможет получать пенсию, равную 40% 
заработка в течение 20 лет. По расчетам Минтруда, 40 лет стажа можно выработать к 60-65 
годам, а средний срок дожития после назначения пенсии составляет 20 лет. 

При этом в Счетной палате пояснили, что новая пенсионная формула представляет 
собой завуалированную попытку повышения пенсионного возраста. "Трудовой стаж у 
молодого человека может накапливаться с 20 и более лет. Те постулаты, которые нам 
предлагаются, вступают в противоречие с законодательно установленным пенсионным 
возрастом", - сказал В.Катренко. По его словам, если увеличить требования к стажу до 40 лет, 
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то граждане смогут получить право на трудовую пенсию в среднем только с 65 лет, а 
то и позже. 

Проблема в том, что в 2011г. средняя продолжительность жизни в России составила в 
среднем 70,3 года: у мужчин - 64,3 года, у женщин - 76,1 года. Таким образом, у 
среднестатистического мужчины шансов выйти на пенсию просто нет. Власти, правда, 
обещают, что уже через несколько лет россияне будут жить дольше, но даже в этом случае 
ни о каких 20 годах на пенсии речи не идет. 

РБК 
 

Министр регионального развития И.Слюняев: Сила России - в регионах. 
Сила России - в ее регионах, считает Игорь Слюняев, назначенный сегодня министром 

регионального развития РФ. Как сообщает пресс-служба Кремля, такое мнение он выразил на 
встрече с президентом страны Владимиром Путиным, говоря о задачах, стоящих перед его 
ведомством. 

"Это конструктивный диалог с российскими регионами. И это движение на встречных 
курсах: с одной стороны - стандарты и помощь федерального центра, с другой стороны - 
ответная реакция и поддержка всех федеральных начинаний на уровне субъектов Российской 
Федерации", - отметил И.Слюняев. 

Как отметил министр, его основными шагами на первом этапе станет анализ поручений 
В.Путина в адрес Министерства регионального развития РФ, в том числе относительно 
комплекса проблем жилищно-коммунального хозяйства и градостроительной деятельности. 

Другой своей задачей И.Слюняев назвал участие в подготовке прохождения бюджета в 
Госдуме, поскольку, как отметил министр, "федеральные целевые программы, федеральные 
адресные инвестиционные программы являются тем инструментом, который в значительной 
степени влияет на положение дел в российских регионах". 

В качестве еще одной проблемы, требующей внимания, новый министр регионального 
развития отметил анализ рынка строительства в России. "Речь идет о промышленном, 
гражданском, жилищном, транспортном строительстве и поисках механизмов снижения 
стоимости проектных работ, проектно-изыскательных работ и стоимости строительных 
работ", - пояснил он. 

Также И.Слюняев добавил, что вопрос, который будет на повестке с первого дня работы, 
- это комфортное прохождение отопительного сезона во всех регионах РФ. 

В свою очередь, В.Путин, отметив, что перед Министерством регионального развития РФ 
стоит много задач, попросил "одну из них не забывать никогда" - она касается расселения 
ветхого и аварийного жилья. 

"У нас есть программа на этот счет, средства выделяются, и важно, чтобы каждый рубль 
был истрачен эффективно, своевременно решались проблемы, которые в этой сфере 
накапливались десятилетиями", - подчеркнул глава государства. Он добавил, что самое 
главное - принять нормы и стандарты и выстроить практическую работу таким образом, чтобы 
"количество метража ветхого и аварийного жилья снижалось неуклонно, а ни в коем случае не 
возрастало". 

Напомним, сегодня В.Путин своим указом освободил Олега Говоруна от должности 
министра регионального развития РФ и этим же указом назначил на должность главы 
ведомства И.Слюняева, который с 2007г. по апрель 2012г. был губернатором Костромской 
области. 

РБК 
 

Дума приняла закон об электронных трудовых договорах 
Госдума РФ во вторник приняла в первом чтении правительственный законопроект, 

позволяющий заключать электронный трудовой договор с дистанционными работниками. 
Соответствующие поправки вносятся в Трудовой кодекс РФ и закон «Об электронной 
подписи». Теперь работник сможет предъявлять документы работодателю при поступлении 
на работу в электронном виде и знакомиться со служебными документами с использованием 
электронной подписи. По желанию работника разрешается не записывать сведения о 
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дистанционной работе в трудовую книжку. В этом случае подтверждать период 
дистанционной работы будут копии трудового договора и приказа о прекращении трудового 
договора. Законопроект также устанавливает норму об использовании так называемой 
усиленной электронной подписи при заключении, изменении и прекращении трудового 
договора. Для работника, выполняющего работу вне офиса, проектом предусмотрено право 
распределять свое рабочее время по собственному усмотрению. 

«Новые Известия» 
 

Исполнение поручений Путина поставит регионы под угрозу дефолта 
В следующем году правительство может столкнуться с дефолтом российских регионов, 

считают в S&P. Почву из-под ног региональной казны выбьют предвыборные поручения 
президента, потянувшие на 8% ВВП, и снижающаяся доходная база. Если федерация не 
изменит политики передачи полномочий, с проблемами столкнутся больше половины 
субъектов, предупреждают эксперты. 

В следующем году госдолг регионов вырастет минимум в полтора раза, считают в S&P. 
По данным Минфина, на начало года госдолг субъектов составлял 1,171 трлн руб., при этом в 
19 регионах он был выше 50% доходов. «В следующие несколько лет муниципалитеты будут 
вынуждены активно занимать, им нужно будет привлекать все больше средств с рынка», — 
говорит директор направления «Региональные и муниципальные финансы» S&P Борис 
Копейкин. Причем темпы роста заимствования начнут расти: если в следующем году регионы 
займут 500 млрд руб., то в 2013 году — не менее 700 млрд руб. Из-за этого некоторые 
регионы могут столкнуться с угрозой дефолта, хотя глава Минфина Антон Силуанов в начале 
октября утверждал, что такого риска нет. 

Активно влезать в долги регионы заставят макроэкономические проблемы. «Мы не ждем 
быстрого роста цен на нефть. Регионам и муниципалитетам надо привыкать к новой 
ситуации, когда доходы растут значительно медленнее. После десяти лет бурного роста 
доходов это даже психологически, а тем более политически будет сложно», — предупреждает 
эксперт. 

Одновременно будет падать доходная база регионов. «Мы ждали, что налог на прибыль, 
на который приходится 30% поступлений в местные бюджеты, будет расти быстрее 
инфляции, однако информация об уже собранных налогах говорит, что это не так. В реальном 
выражении этот источник сокращается», — резюмирует г-н Копейкин. В итоге, хотя средние 
показатели неплохие, «мы понимаем, что в скором времени более чем половине регионов 
текущих доходов не будет хватать на текущие расходы». 

Дополнительно на регионы давят обещания правительства. По расчетам Capital 
Economics, предвыборные обещания Владимира Путина (расходы на оборону и эффективный 
контракт) будут стоить казне 4,8 трлн руб., или 8% ВВП 2012 года. Значительная доля этих 
расходов придется на региональные бюджеты. Федеральная казна профинансирует только 
15% расходов консолидированного бюджета на здравоохранение и 19% — на образование. 
Дополнительных средств в размере 100 млрд руб. в год, заложенных Минфином на 
выполнение майского указа президента, в лучшем случае хватит на финансирование 
четверти допрасходов, пессимистичен г-н Копейкин. 

В итоге в половине российских регионов не будет хватать средств, чтобы платить 
зарплаты, предупреждают в S&P. «В такой ситуации власти обычно отказываются от тех 
расходов, которые можно сократить, в первую очередь от капитальных», — объясняет г-н 
Копейкин. Однако из-за изменения законодательства таких возможностей все меньше. 
Выросла доля капитальных расходов, которые финансируются целевыми средствами и не 
могут быть использованы на что-то еще. При этом половина резервов, которые можно было 
сократить, уже резервами не являются. «Ощущение, что если не случится чуда с нефтяными 
ценами или федерация не изменит своей политики по делегированию расходов регионам без 
предоставления существенной помощи, проблемы будут у многих», — резюмируют в S&P. 

У бюджетов практически не осталось возможности направить средства, например, из 
дорожного фонда на социальные расходы, согласен эксперт Института им. Е.Т. Гайдара 
Владимир Назаров. Формально регионы не обязаны выполнять обещания президента, 
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поскольку в России федеративное государство, однако из-за политических 
причин делать это придется. «Очевидно, выделенных 100 млрд недостаточно на все 
предвыборные обещания, поэтому придется изыскивать из собственных источников либо 
выполнять эти обещания как-то по-другому, не совсем линейно», — считает г-н Назаров. 

Риски исполнения региональных бюджетов видят и в РАНХиГС. «В случае ухудшения 
мировой конъюнктуры дефицит субнациональных бюджетов может еще более увеличиться, 
что потребует значительно больших объемов дополнительной финансовой помощи регионам 
со стороны федерального центра (учитывая, что в кризис возможности рыночных 
заимствований резко сокращаются)», — пишут эксперты университета в комментариях к 
основным направлениям бюджетной политики на 2013—2015 годы. 

"РБК daily" 
 

Приморские муниципалы подняли бунт. Территории региона остались на голодном пайке, 
как и во время подготовки к саммиту АТЭС 

Администрация Приморья вынесла в Заксобрание проект бюджета на три предстоящих 
года. Главы территорий края взбунтовались, требуя пересмотра документа, а представители 
парламентской оппозиции заявили, что поддержат их, проголосовав против документа.  

Доходы краевой казны в 2013 году составят 63,7 млрд. руб., расходы – 67,4 млрд. руб., 
то есть дефицит составит 3,6 млрд. руб. Траты снизятся на 20 млрд. руб. Несмотря на то что 
документ провозглашает приоритетным развитие здравоохранения, образования, ЖКХ и 
жилищного строительства, а также рост доходов населения и снижение бедности, реальные 
расходы на социальные статьи снизятся почти на 40%. Меньше средств получат сельское 
хозяйство и рыболовство, здравоохранение, физкультура и спорт, образование.  

Чиновники не предусмотрели финансирование программ модернизации 
здравоохранения, поддержки береговой рыбопереработки, обеспечения жильем граждан, 
уволенных с военной службы, и т.д. Зато вырастет финансирование нацбезопасности, 
правоохранительной деятельности, общегосударственных вопросов и СМИ. Дополнительные 
средства предусмотрены на профилактику экстремизма и терроризма, правонарушений и 
борьбу с преступностью.  

Как пояснила директор департамента финансов Татьяна Казанцева, урезание расходов 
обусловлено завершением ряда краевых программ и окончанием федеральной программы 
подготовки Владивостока к саммиту АТЭС. Как бы между прочим чиновница заметила, что 
краевые бюджеты прошлых лет признавались одними из лучших в стране.  

Нынешний документ – финансовый дебют губернатора Приморья Владимира 
Миклушевского, который после назначения в марте с.г. пообещал краю «бюджетную 
революцию». Контрольно-счетной палате краевого парламента проект не показался 
идеальным, а главы территорий края взбунтовались: четыре года подготовки Владивостока к 
саммиту они и так выживали на призывах потерпеть. Строительство многих объектов к 
форуму софинансировал краевой бюджет, а муниципалитеты были посажены на голодный 
паек. «В нашей стране выстраивается «финансовая вертикаль власти»: значительная часть 
налогов, собираемых на территории, перенаправлена в краевые и федеральный бюджеты. 
Если в 2000 году в бюджет Владивостока попадало 45% налогов, то сейчас около 20%. 
Города становятся все более дотационными, а мэры – зависимыми от воли краевых и 
федеральных чиновников», – считает председатель правления Совета муниципальных 
образований Приморья Сергей Рудица. «При таком краевом бюджете я не смогу участвовать 
в софинансировании ни одной программы. У меня казна на следующий год меньше, чем в 
текущем, – сокрушается мэр Артема Владимир Новиков. – Почему наши бюджеты лучшие в 
стране, а Приморье – худший по бюджетной обеспеченности край в регионе?». «Навесили на 
нас полномочий, как блох на собак, а денег не добавили. Глава района и мэр превратились в 
попрошаек, – возмущен мэр Арсеньева Александр Дронин. – Дамбу прорвало – виноват 
глава, гаражи смыло – опять глава. Если мы примем краевой бюджет в таком виде, то через 
два-три года некому мэрами будет работать. Потому что никто не хочет сидеть в тюрьме 
неизвестно за что».  
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Предложение совета сводится к пересмотру правил: оставлять большую часть 
собираемых налогов территориям, как это делается в соседних регионах. Представители 
фракций КПРФ, СР и ЛДПР в краевом парламента заявили, что прислушаются к людям и не 
проголосуют за документ даже в первом чтении. Депутаты-единороссы хранили молчание, 
что спровоцировало эмоциональный спич мэра Уссурийска единоросса Сергея Рудицы: «Не 
подставляйте нас перед людьми, поднимая руки за такой бюджет. На выборах Думы 
Владивостока, где лидировала «Единая Россия», пришли лишь 12% избирателей, вам такая 
«поддержка» о чем говорит?»  

Но спикер краевого парламента единоросс Виктор Горчаков напомнил коллегам о 
контрольных сроках принятия документа. «Определены общие контуры, а главный 
недостаток, вызывающий претензии, – это неготовность ряда базовых программ, 
определяющих характер расходов. Это порождает ощущение сырости документа, но ждать 
окончания этой работы мы не можем, – убеждал спикер. – Документ должен быть наполнен 
конкретными статьями, полагаю, что в процессе работы или дефицит увеличится, или будет 
пересмотрена часть программ». Его однопартиец Сергей Сопчук был резче к мэрам, кстати, 
впервые приглашенным на подобный разговор: «Хватит лить слезы, мы бюджет обсуждаем, а 
не ваши проблемы». Надо, дескать, выдвигать конкретные предложения и подавать их так, 
чтобы никому нельзя было отклонить. А Татьяна Казанцева обвинила мэров в непонимании 
законов, чужих проблем и глобальных задач, неумении искать источники пополнения 
собственных бюджетов и вести финансовые дела. «Мы готовы обсуждать изменения, но 
только с профессионалами», – отрезала чиновница.  

«Специалист может засыпать мэров терминами, осадить их, требуя конкретные 
предложения, но они ведь не экономисты, и это не их задача. Но они могут представить 
потребности территорий, а искать выход обязаны экономисты краевой администрации», – 
сказал НГ» глава фракции ЛДПР Евгений Зотов. – Как показывает практика, если согласуем 
проект в первом чтении, то он будет принят в нынешнем виде». 

«Независимая газета» 
 

Российских чиновников научат хорошо себя вести в интернете 
Невинная шутка о взяточничестве сотрудникам ГИБДД, которую пресс-секретарь 

Росмолодежи Анна Бирюкова бросила в своем микроблоге в Twitter, очевидно, будет иметь 
достаточно масштабные последствия. 

Эксперты из ряда ведущих российских ВУЗов, в числе которых МГУ, РАГС, МГИМО, 
РУДН и НИУ ВШЭ, в течение двух недель примут участие в разработке перечня норм 
поведения чиновников в онлайн-среде, сообщают "Известия", располагающие проектом 
документа. Эти нормы станут частью более масштабного документа – этического кодекса 
чиновника.  

Куратор проекта, первый зампред комитета Госдумы по конституционному 
законодательству , справедливоросс Александр Агеев заявил, что за первое нарушение 
чиновниками правил поведения в сети буде следовать выговор. В случае повторного 
нарушения госслужащему придется искать новое место работы. Особо будет караться 
нецензурная брань, а также хамское и аморальное поведение. 

Эксперты отберут в качестве образцов поведения определенный набор выражений. Эти 
выражения пройдут предварительную "обкатку" в специальных фокус-группах. Для того, 
чтобы производить мониторинг "этичности" высказываний госслужащих в интернете, будет 
создано специальное программное обеспечение. 

Первый зампред комитета Госдумы по информационной политике, депутат от "Единой 
России" Роберт Шлегель, комментируя проект создания этического кодекса, подчеркнул, что 
чиновник "не может позволить себе высказываться публично так же свободно, как 
обыватель".  

Российская блогосфера стала свидетелем целого ряда скандалов, связанных с 
поведением представителей власти в социальных сетях. "Первой ласточкой" в декабре 2011 
года стал ретвит нецензурного сообщения медиа-менеджера Константина Рыкова в на 
страничке в Twitter Дмитрия Медведева. Сообщение, появившееся после оппозиционных 
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митингов протеста против результатов выборов, гласило, что "сегодня стало 
очевидно, что если человек пишет в блоге словосочетание "партия жуликов и воров" он тупо 
баран". Через несколько минут запись была удалена, в пресс-службе Кремля объяснили 
инцидент недобросовестностью одного из сотрудников, менявшего пароль. 

Отметился интернет-скандалом и вице премьер Дмитрий Рогозин, написавший в Twitter 
по поводу поддержки певицей Мадонной группы Pussy Riot о том, что "каждая бывшая б. с 
возрастом стремится читать всем лекции о морали. Особенно во время зарубежных турне и 
гастролей". 

Наконец, совсем недавно пресс-секретарь Росмолодежи Анна Бирюкова сообщила в 
Twitter о взятке, которую дала сотрудникам ГИБДД: "2000 за нелишение прав, счастлива, 
отмечаю выпиванием кофе на любимой заправке". Несмотря на то, что позднее А.Бирюкова 
объяснила свое сообщение как шутку, общественная реакция на публикацию заставила ее 
покинуть свой пост. 

РБК 
 
Зимой Россия будет гулять 10 дней подряд, в мае - 9 дней в два приема 

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев подписал постановление "О переносе 
выходных дней в 2013 году". Как сообщает пресс-служба правительства РФ, в соответствии 
со ст.112 Трудового кодекса РФ и в целях рационального использования работниками 
выходных и нерабочих праздничных дней предусматривается выходные дни 5 и 6 января 
2013г. (суббота и воскресенье), совпадающие с нерабочими праздничными днями, перенести 
на 2 и 3 мая. 

Кроме того, учитывая, что 23 февраля 2013г. совпадает с субботой, которая 
переносится на 25 февраля, в соответствии с ч.5 ст.112 Трудового кодекса РФ данный 
выходной день переносится на 10 мая. 

Таким образом, ближайшие зимние каникулы у россиян продлятся 10 дней - с 30 
декабря 2012г. по 8 января 2013г. В мае 2013г. каникулы случатся дважды - сперва с 1 по 5 
мая, а затем с 9 по 12 мая.  

В пресс-службе правительства РФ уточнили, что предлагаемые переносы выходных 
дней позволят соблюсти норму ст.110 Трудового кодекса РФ, согласно которой 
продолжительность еженедельного непрерывного отдыха не может быть менее 42 часов. 

РБК 
 
Новый министр МВД разворачивает реформы старого 

Транспортной полиции вернут линейный принцип, количество участковых и патрульно-
постовых подразделений увеличат, а регионам разрешат финансировать стражей порядка. О 
грядущих изменениях в российской полиции вчера рассказал депутатам Госдумы глава МВД 
Владимир Колокольцев. Таким образом, почти все нововведения, которые при 
реформировании МВД внедрила команда экс-министра Рашида Нургалиева, будут отменены. 

 «Анализ выявил структурные просчеты при реформировании системы МВД, пробелы в 
ведомственной нормативной базе, недостаточное применение имеющихся сил и средств и 
низкие темпы внедрения новых технологий», — заявил на правительственном часе в Госдуме 
министр внутренних дел Владимир Колокольцев. 

Он напомнил, что в ходе реформы на 20% был сокращен личный состав ведомства. 
«Предполагалось, что сокращение затронет штабные структуры, но мы столкнулись с 
проблемой нехватки сотрудников патрульно-постовой службы, участковых, сотрудников, 
работающих на «земле», — сказал Колокольцев. 

В ходе первого этапа реформы штат участковых был сокращен на 16%. «В ряде 
регионов на одного участкового приходится по 67 поселений, удаленных друг от друга на 
расстояние 10 км, а автотранспортом обеспечены лишь 57% сельских участковых», — сказал 
глава МВД. «Уже разработаны меры по увеличению численности участковых и созданию 
современных условий для их работы», — поставил крест на реформе Нургалиева новый 
министр. 
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Претензий у нового руководства нет разве что к повышенным зарплатам 
полицейских. Правда, и тут нашлась ложка дегтя. «Необходимо разработать механизм, 
позволяющий региональным и местным органам власти участвовать в финансировании 
мероприятий по охране общественного порядка», — сказал министр, напомнив, что с 
недавних пор законодательством запрещено одновременное финансирование полиции за 
счет средств двух и более бюджетов. 

Глава МВД также предложил вернуться к дореформенной системе органов внутренних 
дел на транспорте. «В структуре центрального аппарата было образовано Главное 
управление МВД на транспорте и образованы восемь управлений по федеральным округам, 
но практика такой работы выявила организационные проблемы, — указал министр. — 
Границы филиалов РЖД не совпадают с федеральными округами, что приводит к 
дублированию функций. В результате подразделениям транспортной полиции и 
администрациям железных дорог сложно спланировать совместные мероприятия по охране 
порядка». 

Еще одним нововведением Владимира Колокольцева станет ужесточение процедуры 
увольнения молодых кадров. По словам министра, в правительство уже внесен проект 
постановления, определяющий порядок возмещения затрат на обучение отчисленных или 
уволенных по отрицательным мотивам сотрудников. Аналогичный принцип уже действует в 
отношении выпускников военных вузов. По замыслу Колокольцева, денежные компенсации 
помогут удержать в системе МВД молодых сотрудников, которые сегодня «не задерживаются 
в наших рядах». По данным МВД, ежегодно около 1 тыс. выпускников вузов МВД, 
прослуживших положенные три года, подают рапорта об увольнении. 

«Тут впору говорить не о том, что новая метла по-новому метет, а о полном провале 
реформы, проведенной Рашидом Нургалиевым и его окружением, — считает бывший 
следователь МВД, доктор юридических наук Андрей Скоробогатов. — И если бы те 
реформаторы хоть немного прислушивались к общественному мнению, то Колокольцеву 
меньше бы сейчас пришлось исправлять. И про транспортную полицию, и про единое 
финансирование из федерального бюджета — обо всем этом много говорилось, и эксперты 
предрекали те проблемы, которые сейчас проявились». 

РБК daily 
 

7. РАЗНОЕ 
 
В тени усталого ОМОНа. Что принесет обществу и власти новый этап реформы МВД?  

«Не раскрыты более 90 тысяч убийств, срок давности которых не истек. И 200 тысяч 
фактов нанесения тяжкого вреда здоровью. Будем считать, что среди нас бродят более 90 
тысяч убийц», – сказал Владимир Овчинский, генерал-майор в отставке, советник министра 
внутренних дел РФ. Сказал не где-нибудь, а, выражаясь официальным языком, на втором 
заседании «Расширенной рабочей группы по реформированию органов внутренних дел». 
Овчинский и ответственный секретарь этой рабочей группы. Он презентовал на прошлой 
неделе «Дорожную карту», в которой отразились пять приоритетных направлений 
дальнейшего реформирования ведомства: работа с кадрами, создание в обществе 
атмосферы доверия к органам, структурная оптимизация системы МВД, доступность 
правоохранительной помощи населению, адекватный ответ новым вызовам и угрозам.  

Наверное, над каждым пунктом этих вполне ожидаемых направлений велась серьезная 
работа, и, как знать, может быть, уже совсем скоро эффективность нового этапа ощутит на 
себе российское общество. Но пока преобразования радуют не всех даже в МВД.  

В тот же день, когда шла презентация «Дорожной карты», поступила весть: сотрудники 
четвертого батальона московского ОМОНа отказались выходить на службу. Причина – работа 
без отдыха седьмой день подряд. Конфликтом занимался Михаил Пашкин, глава 
координационного совета профсоюза сотрудников московской полиции. Он же – член рабочей 
группы по реформированию. Выступая на заседании, профсоюзный лидер сообщил: к нему 
обратились сотрудники, работающие в Северном административном округе Москвы, где 
начальство установило количественный план по задержанию граждан. После этого 
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выступления глава МВД Владимир Колокольцев оперативно разобрался с 
автором этой инициативы.  

Пашкин разбирался и с омоновцами. Конфликт был улажен. Но проблема осталась. Ее в 
одном из интервью обозначил сам профсоюзный лидер. На вопрос «Является ли 
произошедшее с сотрудниками ОМОНа следствием реформы МВД?» он ответил 
утвердительно: «Полицейский штат сократили на 20%, а нагрузка осталась такая же и в 
последнее время еще и увеличилась из-за митингов, демонстраций. Для примера: зачем на 
последний суд по «делу Pussy Riot» надо было посылать сотню полицейских, когда там было 
два пикетчика?»  

Потом он стал отвлеченно говорить о маленьких поселках, в которых нет постоянных 
участковых… Но пример с сотней полицейских против двух пикетчиков объяснял нечто более 
серьезное: то, что может подтвердить каждый житель столицы, видевший явно неадекватные 
меры безопасности. Говорят, что уже стало модным даже фотографироваться на фоне 
усталых омоновцев.  

Пашкин дал интервью сетевой газете «Взгляд», которую не упрекнешь в 
оппозиционности. Но именно в ней некоторое время назад были опубликованы данные о 
количестве сотрудников правоохранительной системы разных стран на тысячу человек 
населения. Выборочно это выглядит так: Япония – 1,9; Франция – 2,0; Великобритания – 2,3; 
США – 2,7; Израиль – 3,5; Украина – 8,4; Россия – 9,7. Голые цифры, конечно, ни о чем не 
говорят. Даже если они верны, требуется понимание: куда, на что и как тратят наши налоги и 
свои силы, а то и жизни, российские служители правопорядка. Одно дело – расследовать 90 
тыс. нераскрытых убийств, о которых говорил Овчинский. И совсем другое – стройными 
рядами охранять народный суд только потому, что к нему может приблизиться шальной 
пикетчик. А устраивать на площади в присутствии мирных граждан что-то вроде репетиции 
военного положения? При такой яростной обороне устоев реальная жертва со стороны 
власти все-таки будет. Власть простится с доверием людей. А такую утрату не восполнит 
никакая «Дорожная карта». 

 «Независимая газета» 
 

Звериный оскал гражданского общества: вы уверены, что хотите его?   
Отдельные высокопоставленные люди в нашем государстве живут отдельной от всех 

остальных стране. Не все они этим гордятся и даже не все осознают -- но от этого не легче. 
Потому что фантазии свои они транслируют в нашу реальность. В которой нам тут жить.  

Я не столько про пресловутый «ноль промилле» или про «закон о борьбе с 
курильщиками» - хотя последний тоже, кстати, забавная фигня. Ибо за курение в 
неположенном месте теперь принято будет штрафовать, а за взятки -- тоже штрафовать. Ну, 
тут, видимо «либеральное крыло правительства», всю эту законотворческую радость 
курирующее, по принципу социальной близости решение принимало.  

Но это меня не сильно волнует. Или поправят этот торжествующий дух законотворчества 
до разумных границ сразу, еще до момента принятия. Или чуть попозже, когда то же РЖД, к 
примеру, по прогнозам экспертов тупо лишится где-то пятой части пассажиропотока на 
поездах дальнего следования.  

Проехали. Меня, честно говоря, нечто другое беспокоит. 
А именно: какое-то безумное внедрение путем постоянного повторения провластными, 

околовластными и просто антигосударственными "либеральными" идеологами постоянных 
мантр типа «гражданского общества». Которое обязательно им нужно. Как только оно 
«родится», так сразу решит их главную проблему - проблему их же непонятости. 

Видят они это самое гражданское общество как-то немного странно: в виде безмолвных 
и дисциплинированных колонн либерально-просвещённых граждан под водительством 
наряженных в белое сертифицированных лидеров. Занимающихся повышением 
правосознания и гражданским контролем. 

Ребят. Вот, как бы вам это помягче. 
А вы на самом-то деле представляете, что такое «гражданское общество» и насколько 

оно средь наших родных осин окажется далеко от йельских и прочих гарвардских образцов?! 
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Блистательную Нонну Мордюкову в «Бриллиантовой руке» помните? Ну, с её 
бессмертным «управдом – друг человека»? (с, вот вам оно, гражданское общество) и с не 
менее бессмертным «наши люди на такси по булочным не ездят» (с, а вот вам – и 
«гражданский контроль»). 

Т.е., вообще-то, «гражданское общество» в первую очередь – это не сияющие 
правозащитные колонны. 

Это, говоря по простому, - партком, местком и профком. Со всеми вытекающими. Сами 
же первые взвоете. 

И это ещё – обыкновенное состояние обывательского «гражданского общества», так 
сказать, - в мирное время. 

В годы боевые оно моментально преобразуется в затянутого в кожу товарища... ну, 
например, Швондера с группой товарищей. Вынуждая несчастного профессора 
Преображенского обращаться за защитой от этого самого «гражданского общества» к 
самому, что ни на есть «кровавому режиму», чтобы и на его комнаты тоже не 
распространилась разруха. 

...Поэтому, ежели какой очередной молодой дельфин опять затянет эту бесконечную 
мантру, о долгожданном «гражданском обществе», то пусть и не удивляется, если к нему 
рано или поздно заглянет на огонек какой-нибудь пока еще к сожалению малознакомый 
слесарь с Уралвагонзавода. 

«Однако» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 18.10.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 7964 ▼ 0, 15 

EUR 40, 3525 ▲ 0, 16 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


